
                                                              

 

 
１ 第１回学校運営協議会の次第について                     
(1) 組織づくり 
○ 会長・副会長の選出 

(2) 千代田中学校の学校運営協議会についての説明 
  ○ 学校運営協議会を設置する背景と目的について 

○ 千代田中学校が目指す学校運営協議会について 
 (3) 協議事項 

○ 千代田中学校の学校運営の基本方針・「学校要覧」について 
○ 学校運営協議会構想図と年間活動計画について 
○ 教育課程の編成及び教育活動全般について 
○ 施設管理及び施設設備の整備について 

 (4) 情報交換 
  ○ 千代田ひまわり畑、千代田あいさつ運動について 

○ 学校運営協議会における３部会の活動内容について    
２ 学校運営協議会の協議事項として話し合われた内容について 
 (1) 千代田中学校の学校運営の基本方針について 
  ○ 本校の教育目標 
 
 
 

○ 目指す生徒像 
・ 「こうどう」する生徒 

   ・ 絆を大切にする生徒  
  ○ 経営方針 

生徒一人一人の望ましい成長と発達を念頭に、全教職員が使命感と責任感をもって学校運営
に参画し、目指す方向への共通理解と協働体制のもとで教育目標の達成に努める。教職員が「持
ち味」を発揮できるよう、温かい心で認め合い支え合う安心できる環境づくりを進める。 
・ 教職員一人一人が率先垂範（「千代田のなかま５か条」など）することで、生徒・保護者・
地域の方々や教職員にとって安心で魅力ある学校づくりを推し進める。 

・ 「分かる、できる、楽しい授業」を目指し、教員同士で指導方法
を学び合い、資質と能力の向上に努める。 

・ 和顔愛語で寄り添った生徒理解に努め、「持ち味」を発揮できる居
場所づくり、活躍できる学び場づくりに努める。 

・ 地域の特性や伝統・文化を生かした教育を推進する。 
・ 家庭や地域との情報交換や学校評価等を充実し、家庭や地域の理
解や協力を得られる教育に努める。 

(2) 学校運営方針等についての質疑応答 
○ 「目指す生徒像」を決定するまでに、生徒は関与しているのか。関与がなければ、今後 生
徒会の意見を取り入れるなどしてはどうか。 

   【学校の回答】 
     現在は生徒の関与はなく、次年度検討委員会等を通して、全教職員で１年間を振り返り検

討し、決定している。今後は方法を検討しながら、生徒の思いや保護者・地域の方からの意
見を取り入れていきたい。 

   ○ 今年度、学習面において全教職員で重点的に取り組みたいことは何か。また、1枚ポートフ
ォリオとはどのようなものか。 

【学校の回答】 
「千代田学習スタンダード」の推進をしていきたいと考えている。また、  

学習規律や黒板の表記などを全学年・全教科で統一することで、生徒たち   
は安心して学習することができ、理解度も向上する。そして、授業の振り 
返りを行うことで、生徒が次時への学習に主体的に取り組むことができる 
ようにしていきたい。1枚ポートフォリオについては、授業ごとや単元ご 
とに学習の経過をまとめ、自ら振り返りができるようにするもので、全教 
科で取り入れるように進めている。 
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豊かな感性をもち、自らの志や目標に向かって努力するとともに、自他の幸せのために
励む生徒の育成 



                                                              

 

○ あいさつ運動の際の、まちづくり推進協議会から配付されているのぼり旗の活用状況はど
れくらいか。地域の行事などでも使用している旗なので、学校でも活用していくことで、地域
とのつながりを感じられるのではないか。 

【学校の回答】 
    現在は、教員が下校指導する際に使用しているが、生徒があいさつ運動をする際も使用す
ることで、より地域とのつながりを感じながらあいさつを意識できるようにしていきたい。 

○ 学校のプールについて、現在使用されていないが、今後の改修予定や活用予定はあるか。 
【学校の回答】 
  今のところは何も決まっていない。学校は避難所でもあるので確認していきたい。 
○ 令和７年度２学期から給食センターへ変更になるということだが、どこの給食センターか。 
【学校の回答】 

     井之口に建設が進められている給食センターから配送されることになる。 
(3) 協議事項（学校運営方針等）の承認について 

     全会一致（拍手）で承認された。 
３ 情報交換について 
 (1) 千代田ひまわり畑、千代田あいさつ運動について 
    今年度も「千代田ひまわり畑」事業を実施する予定である。６月 30日（日）に行うひまわ

りの種まきを手伝ってくれる中学生ボランティアを募集し、協力を呼びかける。「千代田あい
さつ運動」については、千代田地区全体での事業として進めているため、のぼり旗を各区長さ
んへも配付している。ゴミ０運動の際にも旗を使用してもらう予定。 

 (2) ３部会について 
  ○ 地域連携部会 

地域と学校をつなぐ組織。地域の人材や取組、史跡や文化財などのさまざまな素材の情報
と、学校の教育活動を支援できるものを連絡・調整していく。   

【情報交換の中で話題になったこと】 
今年度から、学校の教育活動に協力をしていただけるボランティアの募集をする際、各小

中学校で別々に行うのではなく、窓口を一つ（中学校）にしていく。ボランティアの活動時間
や参加者の名簿等をまとめていけるとよい。 
定期テスト後には、千代田防犯パトロール隊（青パト）で見回りをしていただいた。保護者

の方にも気軽に参加してほしいと呼びかけていきたい。 
○  学習部会 

     生徒の学習環境を整えるため、学習活動を支援できる地域の人材や素材について話し合い、
活動を通して生徒の学習活動が充実したものになるよう支援する。 

【情報交換の中で話題になったこと】 
「学校支援ボランティアの募集」を校区で連携して行ったことで、今後は各学校、各教科でバラ
ンスよく学習支援を行えるようになるとよい。 
現状の学校での「学習内容や学習の進め方」を保護者、地域住民として把握をした上で、できる

支援を検討していくとよい。「学力向上」につながる取組を欠かすことはできない。学校運営協議
会、学習部会がそれに向けて、今後、具体策を検討し、支援を進めていきたい。 

○ 環境安全部会 
学校および地域の環境整備や防災・防犯について話し合い、千代田のなかまが、地域にお 

いて安全でよりよい生活を営むことができるよう連携を図る。  
【情報交換の中で話題になったこと】 

登下校時の安全のために、交通量の確認をし、必要に応じて通学路や安全マップの見直しを図っ
ていくことが必要になる。 
特別教室のエアコンの設置を強く要望したい。特に理科室や美術室等は、普段から授業で使用し

ているため、学びの保証、生徒の安全のためにも早くエアコンが設置できるとよい。 
体育振興会のイベントなどでも、「あいさつ運動」ののぼり旗を立てるなどして、千代田地区を

あいさつができる町にしていきたいと考えている。千代田地区全体であいさつが活発になれば、子
どもたちの見守りという点で安全・安心な町づくりにつながっていくはずである。ぜひ学校でも引
き続き、のぼり旗を活用しながら、あいさつ運動を実施してほしい。 

４ お願い 
  第１回学校運営協議会の報告をお読みいただき、ご意見・ご感想をお聞かせください。健全な子
どもの育成には、学校だけでなく保護者の方や地域の方からのご理解・ご協力は不可欠であると考
えます。千代田中学校が進める教育活動にご理解をいただき、地域からのさらなるご支援をいただ
けたら幸いです。 
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